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Численность Численность 
сельских жителей сельских жителей 
сокращается, объем сокращается, объем 
продукции растет. продукции растет. 

Успешное хозяйство Успешное хозяйство 
может возродиться, может возродиться, 
если в этом будет если в этом будет 
заинтересовано заинтересовано 
государство. государство. 

Генпрокуратура сочла Генпрокуратура сочла 
региональные законы региональные законы 
об эвтаназии животных об эвтаназии животных 
негуманными. негуманными. стр. 8

Конкурс-долгожительКонкурс-долгожитель

В рамках празднования Дня республики 
состоялось открытие стадиона «Волга». 
Три года назад в такой же праздник на старом 
стадионе был заложен камень, символизирующий 
начало реконструкции стадиона. 
Почетным гостем на этом событии был 
знаменитый футболист и тренер, тогдашний депутат 
Госдумы России Валерий Газаев.

Праздничные мероприятия в честь Дня Республики завершились 
на Красной площади.

В ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ

Это были вторые по счету соревнования рысистых лошадей и 
наездников. В них, кроме спортсменов Чувашии, участвовали 
представители Республики Татарстан и Оренбургской области.

Конные бега Конные бега 
на Кубок главы Чувашии на Кубок главы Чувашии «Волга» «Волга» 

подвела Аксакова подвела Аксакова 
к волейболук волейболу

В этом году же-
ланным гостем 
стал министр 
спорта России Ми-
хаил Дегтярев. В 
приветс твенной 
речи он высоко 
оценил заслуги 
руководства Чу-
вашии в развитии 
физкультуры и 
спорта в регионе, 
отметив в первую 
очередь качество 
с т р о и т е л ь с т в а 
объектов.
Глава Чувашии 

Олег Николаев 
кратко рассказал 
о спортивных до-
стижениях в респу-
блике, отметил, что 
только за послед-
ние четыре года 
введены в строй 
несколько важных 

спортивных объек-
тов, которые позво-
лят вовлечь в за-
нятия спортом еще 
больше людей.
Депутат Гос-

думы Анатолий 
Аксаков, поздра-
вив собравшихся 
с праздником и с 
новым стадионом, 
скромно умолчал 
о своей роли, ко-
торую он сыграл в 
его строительстве. 
Именно во многом 
благодаря его ста-
раниям, лоббист-
ским возможно-
стям и поддержке 
Олега Николаева 
удалось получить 
федеральные день-
ги, как образно вы-
разился в одном из 
интервью Анато-

лий Аксаков, «ко-
торые будто ниот-
куда свалились», 
на строительство 
стадиона «Вол-
га». И теперь ему, 
скорее всего, при-
дется повторить 
успех. Заметив ло-
зунг «Помогите 
детям обрести во-
лейбольный дом», 
поднятый юными 
спортсменами и 
адресованный Ми-
хаилу Дегтяреву, 
парламентарий тут 
же выразил готов-
ность оказать под-
держку.
В тот же день со-

стоялись открытие 
Ледового дворца 
в Новом городе и 
посещение Центра 
маунтинбайка. 

Открывая соревно-
вания, глава Чувашии 
Олег Николаев под-
черкнул: «Мы с вами 
зарождаем новую 
традицию, и на День 
Республики у нас в 
дальнейшем, уверен, 
будет постоянно про-
водиться это замеча-
тельное мероприятие 
в Новочебоксарске, 

которое нас будет со-
бирать, позволять 
друг с другом встре-
титься, пообщаться, 
интересно провести 
время, а самое глав-
ное – запланировать 
новые дела».
Присутствовавший 

на празднике депу-
тат Госдумы Анатолий 
Аксаков вручил приз 

Минспорта Чувашии 
наезднику Эдуарду 
Большакову, который 
управлял рысаком 
Гриф Мар и занял пер-
вое место в группе.
Депутат Госсовета 

Чувашии Сергей Се-
менов вручил кубок 
– приз главы админи-
страции Новочебок-
сарска. 

Гвоздем программы стало на-
граждение победителей Всерос-
сийского конкурса «Русь мастеро-
вая», проводящегося в республике 
в течение 21 года. Призы и грамоты 
победителям вручил глава Чува-
шии Олег Николаев. 
В этом году в конкурсе участво-

вало более 40 мастеров из 16 реги-
онов России: Владимирской, Ниже-
городской, Пензенской, Псковской, 
Самарской, Тверской, Тульской, Тю-
менской, Челябинской областей, 
Республик Коми, Крым, Марий Эл, 
Татарстан, Пермского края, Удмурт-
ской Республики и Чувашии. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ГЛАВНОЕГЛАВНОЕ
22 июня22 июня

Посвящается женщинеПосвящается женщине

Чувашия демонстрирует Чувашия демонстрирует 
устойчивое развитие устойчивое развитие 

В День памяти и скорби в мемориальном комплексе 
«Победа» состоялось возложение цветов к Вечному 
огню.

Участники церемонии почтили память павших в боях за 
Родину минутой молчания.
Депутат Госдумы Анатолий Аксаков и его помощник, де-

путат ЧГСД от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Федор Степанов возложили цветы к Вечному огню.

В Чувашии четвертый 
раз прошел конкурс 
«Я – женщина». В этом 
году в нем, благодаря 
учреждению новой 
номинации «Родом из 
Чувашии» ставшем 
межрегиональным, 
участвовали 1026 
женщин.
В зале и фойе Театра 

оперы и балета мож-
но было увидеть пред-
ставительниц Москвы, 
Санкт-Петербурга, Тю-
мени, Сургута, Севасто-
поля, Республики Татар-
стан, Оренбургской и 
Ульяновской областей.
Как отметил глава 

Чувашии Олег Никола-
ев, конкурс «Я – женщи-
на» не имеет аналогов. 
«Восхищение женщи-
ной, желание, чтобы она 
была счастлива, – заявил 
он, – для мужчин всегда 
было свойственно. Пра-
вительство Чувашии с 
самого начала поддер-
живало и этот конкурс, 
и другие мероприятия, 

которые наполняют но-
вым содержанием жен-
ское движение Чува-
шии и создают хороший 
пример для масштаби-
рования. В этом году 
конкурс, став межре-
гиональным, расширил 
свою географию, а коли-
чество участниц превы-
сило 1000 человек».
История конкурса 

началась в 2021 году, 
общее количество 

участниц – 2500 жен-
щин разного возраста. 
Когда на сцену вышла 
конкурсантка, которой 
исполнилось 93 года, 
зал взорвался аплодис-
ментами.
Депутат Госдумы 

России Анатолий Акса-
ков на примере своей 
семьи рассказал о ве-
личии женщины и ее 
миссии хранительницы 
семейного очага. 

21 июня в рамках 
Чебоксарского 
экономического форума 
стоялось заседание 
выездного круглого 
стола, организованного 
Комитетом Госдумы по 
финансовому рынку, под 
председательством его 
руководителя Анатолия 
Аксакова.

На мероприятии, в котором 
участвовали глава Чувашии 
Олег Николаев, руководители и 
представители Минфина Рос-
сии, банковских и финансовых 
структур, правоохранительных 
органов и других ведомств, 
обсудили вопрос «Совершен-
ствование законодательства по 
противодействию мошенниче-
ским действиям в финансовой 
сфере». 

Анатолий Аксаков рассказал 
о внесении по инициативе Ко-
митета по финансовому рынку 
ряда изменений в законода-
тельство для усиления борьбы 
с кибермошенниками и защиты 
сбережений граждан. 
В частности, значительно 

повышаются роль и ответ-

ственность банков, включая 
и Центробанк, по выявлению 
операций, проводимых фи-
нансовыми мошенниками, 
блокировке их счетов. Для 
этого ЦБ создал специальную 
IT-платформу «Финцерт», где 
будут аккумулироваться все 
сведения об участниках фи-
нансовой операции. Если тот 
или иной перевод денег ис-
кусственный интеллект при-
знает мошенническим, счет 
блокируется на двое суток. 
Если все же по тем или иным 
причинам будет осуществлен 
перевод денег, то банки обя-
заны возместить пострадав-
шему сумму потерь.

Формат и тема круглого сто-
ла предполагали неспешное 
обсуждение проблемы, но по 
сути мероприятие преврати-
лось в дискуссионный клуб. 
Все участники признали, что 
поднятые вопросы, а также 
предложения по их решению 
будут способствовать повы-
шению эффективности борь-
бы с преступлениями в сфере 
финансов и позволят защитить 
сбережения граждан.

21 июня состоялось 
пленарное заседание 
Чебоксарского 
экономического форума 
«Чувашия: устойчивое 
развитие». 

Глава Чувашии Олег 
Николаев подробно рас-
сказал об итогах выполне-
ния задач, поставленных 
в прошлом году в ходе 
работы ЧЭФ. «По многим 
пунктам планы уже вы-
полнены, а по некоторым 
даже перевыполнены», – 
заявил он.

Тему подхватил де-
путат Госдумы Анатолий 
Аксаков. Он подчеркнул, 
что Чувашия по динамике 
роста экономики, особен-
но обрабатывающей про-
мышленности, занимает 
ведущие места в России, 
а по темпам роста валово-
го регионального продук-
та – одного из важнейших 
показателей – вышла на 
второе место. 

Отвечая на вопро-
сы модераторов об из-
менениях налогово-
го законодательства, 
парламентарий отметил, 
что повышение налога 
на прибыль призвано не 
только пополнить бюд-
жет, но и придать уско-
рение инвестиционной 
деятельности. Дело в том, 
что, если компания инве-
стирует в развитие, такие 
расходы освобождают-
ся от налогообложения. 

Кстати, и на пленарном 
заседании, и в ходе об-
суждения темы на круг-
лом столе, прошедшем 
ранее в тот же день, Ана-
толий Аксаков высказал 
свое мнение и насчет 
внедрения прогрессив-
ной шкалы НДФЛ. В соот-
ветствии с поправками, 
инициатором которых 
выступила думская фрак-
ция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ», вводится про-
грессивная шкала НДФЛ 
в привязке к размерам 
доходов. Для годового 
дохода до 2,4 млн руб. со-
храняется существующая 
базовая ставка налога в 
13%. На доход свыше этой 
суммы вводится повы-
шенная ставка. По словам 
Анатолия Аксакова, изме-
нения коснутся лишь трех 
процентов граждан Рос-
сии, а в Чувашии «постра-
дает» всего один процент 
состоятельных людей. 
Правда, так и осталось 
непонятным, радоваться 
этому или нет.

Анатолий Аксаков так-
же положительно ото-
звался о сотрудничестве 
Чувашии с институтами 
развития ВЭБ.РФ и ДОМ.
РФ, благодаря которому 
республика успешно ре-
шает задачи по развитию 
инфраструктуры, в том 
числе общественного 
транспорта. В Чебоксары 

уже поступили 96 совре-
менных троллейбусов, 
часть их уже вышла на 
пробные маршруты.

Не обошлось и без 
обсуждения темы завер-
шения строительства Че-
боксарской ГЭС. Но если 
на предыдущих заседа-
ниях проблему поднятия 
уровня Чебоксарского 
водохранилища Анатолий 
Аксаков связывал с эко-
логией, то на пленарном 
заседании – с вопросом 
энергоснабжения в Чу-
вашии. Как он отметил, 
если раньше республика 
поставляла киловатты в 
Единую энергетическую 
систему, то сегодня она 
сама нуждается в элект-
роэнергии, потому что 
идет интенсивное раз-
витие промышленности. 
«Надо думать о том, как 
этот дефицит ликвидиро-
вать, – заявил он. – Бизнес 
вместе с властью должен 
определиться, либо как 
создавать новые мощно-
сти, либо как более эф-
фективно использовать 
уже имеющиеся. И я бы 
не закрывал тему Чебок-
сарской ГЭС».

Тем не менее высту-
пление Анатолий Аксаков 
завершил на оптимисти-
ческой ноте, выразив уве-
ренность, что «Чувашия 
станет лучшим регионом 
в нашей стране, а Россия 
– лучшей страной в мире». 

КОНКУРС 

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Анатолий Аксаков Анатолий Аксаков 
сделал несколько сделал несколько 
важных заявленийважных заявлений
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И один в поле воинИ один в поле воин
Продолжаем 
публикацию серии 
аналитических 
материалов о 
проблемах дефицита 
кадров и задачах по 
их решению. В основе 
газетных статей – итоги 
обсуждения вопроса 
на заседании ВЭС, 
которое прошло под 
председательством 
депутата Госдумы 
России Анатолия 
Аксакова в мае 
этого года. 

СЕЛЬСКИЕ 
ПАРАДОКСЫ
Вот уже лет трид-

цать, а может и того 
больше, приходится 
слышать, что деревня 
вымирает и скоро не-
кому будет работать в 
поле и на ферме. Но вот 
что любопытно: чис-
ленность сельских жи-
телей во всех регионах 
сокращается, а объем 
продукции сельско-
го хозяйства в целом 
по стране с каждым 
годом увеличивается. 
Например, Россия уже 
три года подряд бьет 
все рекорды по про-
изводству пшеницы 
и ее импорту, прочно 
удерживая первое место 
в мире. Такая же тенден-
ция прослеживается и 
по другим сельхозкуль-
турам. Исходя из этого 
можно сделать простой 
вывод: сегодня один ус-
ловный земледелец или 
животновод производит 
в три-пять раз больше 
зерна, масличных культур 
или молока и мяса, чем в 
советские годы.
Это не значит, что фи-

зическая нагрузка на 
одного работающего 
увеличилась троекрат-
но – скорее, наоборот. По 
данным Росстата, если в 
1992 году нагрузка пашни 
на один трактор состави-
ла 92 гектара, то по ито-
гам прошлого года – 369 
гектаров. Еще более впе-
чатляющие показатели по 
комбайнам. Сегодня на 
1000 гектаров приходится 
два зерноуборочных ком-
байна, а 30 лет назад, что-
бы убрать урожай с такой 
площади, требовались 8 
СК-5 «Нива». Такая же си-
туация складывается и в 
животноводстве. Напри-
мер, с помощью роботи-
зированной доильной 
установки «Карусель», 
которая сегодня приме-
няется в агрофирмах и 
КФХ Чувашии (компания 
«ЮниМилк» в Чебоксар-
ском муниципальном 
округе, СХПК «Комин-
терн» – в Красночетай-
ском), один оператор мо-
жет обслужить от 120 до 
400 коров.

«ВЫХОДИЛ 
НА ПОЛЯ МОЛОДОЙ 
АГРОНОМ…»
Так пели в 60-70-х го-

дах прошлого века в 
СССР. А потом, уже спустя 
40-50 лет, когда село ста-
ло пустеть, песню пере-
иначили: «Не выходит в 
поля молодой агроном…». 
Но, оказывается, сегодня 
в Чувашии есть кому и 
на поля выходить, и кому 
коров доить. По крайней 
мере, такой вывод на-
прашивается из доклада, 
с которым на заседании 

ВЭС выступила заме-
ститель министра сель-
ского хозяйства Инна 
Волкова. Оказывает-
ся, аграрному сектору 
экономики Чувашии 
дополнительно потре-
буется всего 20 агро-
номов, столько же вете-
ринаров, 24 зоотехника 
и 28 инженеров. И все? 
Что-то не верится…

– Все верно! – раз-
веял мои сомнения из-

вестный фермер из Ба-
тыревского округа Решит 
Санзяпов. – Взять хотя бы 
наше КФХ. Хотя у нас по-
головье КРС большое, в 
штате хозяйства нет ни 
ветеринара, ни осемена-
тора. Мы подсчитали, и 
получилось, что их содер-
жать невыгодно. Поэтому 

мы заключили договор с 
компанией из Чебоксар. 
Ее специалисты и осе-
меняют коров, и сопро-
вождают их, и проводят 
профилактику, лечение, 
причем очень квалифи-
цированно. 

– Да, иногда, особен-
но в разгар сезона, при-
ходится привлекать им-
мигрантов, – продолжает 
Решит Шейхуллович, – но 
в основном обходимся 
собственными силами. 
Нам, аграриям, очень по-
могла программа льгот-
ного субсидирования. Мы 

успели закупить технику 
и встать на ноги. Сегодня 
один трактор заменяет 
четыре прежних ДТ-75, не 
говоря уже о комбайнах. 

– А как в животновод-
стве?

– Точно так же! Вот 
только что, 19 июня, на со-
вещании в Яльчиках об-

щался с коллегами. У 
одного из них дойное 
стадо насчитывает 200 
голов. Я ему говорю: 
«Зачем тебе такое боль-
шое стадо, если мои 50 
коров дают столько же 
молока, сколько твои 
двести голов?» А ведь 
лишние коровы – это 
лишние корма, лишние 
работники. Сегодня вы-
игрывает тот, кто умеет 
заглядывать в завтра, 
кто умеет, как говорят, 
шагать в ногу с агро-
наукой. Мне, к примеру, 
очень помогли знания, 
полученные в «Школе 
фермера». 

ПИТОМНИКИ 
БУДУЩИХ 
АГРАРИЕВ 
Доклад, с которым вы-

ступила Инна Волкова, 
назывался «О региональ-
ном опыте укрепления 
кадрового потенциала 
предприятий агропро-
мышленного комплекса». 
И это не случайно – если 
остальные выступающие 
большей частью говори-
ли о проблемах, то Инна 
Вячеславовна основной 
упор делала именно на 
опыт. А ей было о чем рас-
сказывать. 
Разумеется, «болячки», 

которыми страдают пред-
приятия и учреждения 
Чувашии, характерны и 
для АПК, но ситуация с 
обеспечением кадров в 
нем выглядит лучше. Как 
и в других отраслях, од-
ним из факторов, повли-
явших на уменьшение 
дефицита кадров, явля-
ется рост зарплаты. Хотя 
селяне традиционно за 
свой труд получают мень-
ше, чем, скажем, работни-
ки промышленных пред-
приятий, но тенденция «к 
установлению справед-
ливости» прослежива-
ется четко. Если в целом 
по экономике зарплата в 
2023 году по сравнению 
с 2015 годом выросла в 2,3 
раза, то в АПК – в два с по-
ловиной и составила 37,4 
тыс. рублей.
В Чувашии выстроена 

понятная и эффективная 

система подготовки кад-
ров для села: детский 
сад – школа – техникум 
– вуз, допобразование. 
Фактически детей при-
учают к сельскому труду 
и стараются прививать 
им любовь к земле через 
механизм агролаборато-
рий уже с детсадовского 
возраста. На сегодня в Чу-
вашии открыты 111 агро-
лабораторий, в которых 
занимается более пяти 
тысяч детей. Конечно, не 
все они станут агрария-
ми, но тут важно другое 
– такие дети будут знать 
цену хлеба. 
А в школах ребят бу-

дут ждать агроклассы, где 
уровень преподавания 
уже значительно выше. 
Но тут есть проблемы. 
Хотя агроклассы открыты 
во всех муниципальных 
округах, в них обучаются 
пока всего 462 человека, 
и из них в прошлом году 
в вуз поступило лишь 17 
процентов выпускников. 
Тем не менее в Минсель-
хозе не склонны драма-
тизировать ситуацию и 
с оптимизмом смотрят 
в будущее. В частности, 
благодаря модерниза-
ции агроклассов в рамках 
программы УПК 21 уже 
в ближайшие годы пла-
нируется увеличить чис-
ленность поступающих 
в вузы в два раза. А это 
значит, что скоро из спи-
ска дефицитных специ-
альностей навсегда могут 
исчезнуть и агрономы, и 
ветеринары, и инженеры.

Алексей Кряжинов 

Ñåãîäíÿ îäèí 
óñëîâíûé 
çåìëåäåëåö èëè 
æèâîòíîâîä 
ïðîèçâîäèò â òðè-
ïÿòü ðàç áîëüøå 
çåðíà, ìàñëè÷íûõ 
êóëüòóð èëè 
ìîëîêà è ìÿñà, ÷åì 
â ñîâåòñêèå ãîäû.

Â ×óâàøèè 
âûñòðîåíà 
ïîíÿòíàÿ è 
ýôôåêòèâíàÿ 
ñèñòåìà 
ïîäãîòîâêè êàäðîâ 
äëÿ ñåëà: äåòñêèé 
ñàä – øêîëà – 
òåõíèêóì – âóç, 
äîïîáðàçîâàíèå.
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ИЗ ПОЧТЫ

Кто губит село?Кто губит село?
Наш постоянный 
читатель и автор, 
предприниматель, 
инвестор, председатель 
Центрального совета 
чувашских старейшин 
Николай Адёр прислал 
в редакцию сразу два 
письма, в которых 
поделился своей 
радостью и болью. 

О РАДОСТНОМ…
«2 июня 2024 г. на но-

вом футбольном поле бу-
дущего спорткомплекса в 
с. Нижняя Кумашка Шумер-
линского муниципального 
округа, – сообщил Николай 
Михайлович, – состоялся 
футбольный турнир под 
красным флагом «Музея 
СССР». Новое спортивное 
сооружение пока обустро-
или с травяным покрытием, 
по-деревенски. Спортив-
ный праздник был приуро-
чен ко Дню защиты детей и 
с целью пропаганды стро-
ительства спорткомплекса 
в селе». От себя добавим: 
за разработку проекта ре-
конструкции спортивно-
культурного центра взялся 
сам Николай Адёр, кото-
рый к тому же руководит 
«Музеем СССР». Спортсме-
ны также были поощрены 
денежными призами из 
Фонда «Музея СССР» – каж-
дый получил от 700 до 1000 
рублей.

…И О НАБОЛЕВШЕМ 
О проблемах рекон-

струкции Нижнекумаш-
кинской школы мы писали 
не раз, но приходится воз-
вращаться вновь. 
Вот что пишет Николай 

Адёр (письмо мы печатаем 
с некоторыми сокращени-
ями).

«Еще в феврале 2014 г. 
я получил от тогдашне-
го главы администрации 
Шумерлинского района 
Льва Рафинова необы-
чайно доб рожелательное 
письмо: «Депутату Нижне-
кумашкинского сельско-
го поселения, выпускни-
ку Нижнекумашкинской 
средней школы 1966 года 
Н.М. Адёр. Администрация 
Шумерлинского района 
выражает Вам признатель-
ность за оказанную мате-
риальную помощь, за вы-
полненную топосъёмку и 
геологические изыскания 
для подготовки ПСД «Ре-
конструкция МБОУ Нижне-
кумашкинской начальной 
школы – детского сада с 
пристроем учебного кор-
пуса». Благодарим Вас за 
доброту и милосердие. 
Помощь, оказанная Вами 
– самым неравнодушным 
бывшим учеником бывшей 
средней школы в с. Н. Ку-
машка, послужит во благо: 
будет построен стратеги-

чески важный объект для 
развития Нижнекумаш-
кинского сельского посе-
ления и других деревень. 
Пусть Ваша доброта и 
щедрость вернутся к Вам 
сторицей. Надеемся на 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество». 
За неделю до этого 

письма я обратился к нему 
с предложением о взаи-
модействии, а также со-
общил, что «оплатил долги 
администрации на сумму 
148 тысяч рублей за выпол-
ненные топосъемку и гео-
логические изыскания». 

ЗА ЧТО ЗАПЛАЧЕНЫ 
ДЕНЬГИ?
И вот прошло 10 лет. Ре-

зультат: школа не постро-
ена, даже проекта нет. Его 
заказали в 2020 году, по-
тратили порядка 800 ты-
сяч рублей, и на этом все 
заглохло. Потеряв терпе-
ние, я настоял на прове-
дении совещания руково-
дителей Шумерлинского 
муниципального округа, 
депутатов и общественно-
го само управления по об-
суждению вопроса разви-
тия Нижнекумашкинского 
территориального участ-
ка. Оно состоялось 5 июля 
2023 года под руковод-
ством того же Рафинова. 
На совещании тогдашний 
заместитель главы адми-
нистрации (считай, пре-
емник) Дмитрий Головин, 
поддержав «важность рас-
чистки школьной терри-
тории от мусора и выпол-
нения благоустройства до 
холодов для реконструк-
ции спортзала», акценти-
ровал внимание на необ-
ходимости составления 
сметы и выполнении этих 
работ нанятым по тендеру 
подрядчиком. Можно счи-
тать, что, будучи началь-
ником УБРТ (управления 
благоустройства и разви-
тия территорий), Дмитрий 
Иванович не справился 
со своими обязанностями 
по выполнению простого, 
но важного дела, и, как ре-
зультат, двор выглядит как 
после бомбежки…
Участок комиссионно не 

обследовали на предмет 
выявления потребных ра-
бот, нет акта. По этой при-
чине смета на расчистку 
и планировку участка со-
ставлена безалаберно, без 
соблюдения технологиче-
ской последовательности 
выполнения работ. Важ-
ные работы, в том числе 
корчевка пней, планиров-
ка участка, не включены в 
перечень, объемы валки 
деревьев не соответствуют 
фактическим. В то же вре-
мя почему-то включен де-
монтаж деревянных опор 
ВЛ-04КВ, находящихся под 
напряжением, и т.д. и т.п. 

На мой вопрос по по-
воду качества сметной до-
кументации заместитель 
по строительству Татьяна 
Маркина бодро ответила: 
«Зато смету сделали нам 
бесплатно». Кто составил, 
на распечатке не вид-
но. Однако в протоколе 
№ 4 от 16.04.2024 указано, 
что смета составлена са-
мим подрядчиком ООО 
«ЗП Диана» и утверждена 
начальником УБРТ Голови-
ным.
Как мог утвердить такую 

туфтовую смету опытный 
начальник? А главное, как 
мог он принять работы и 
заплатить 452 тыс. рублей 
за незавершенные объ-
емы? И кто же выполнит 
указанные в п. 11 сметы 
«разработку грунта с пере-
мещением на 20 м 4000(!) 
куб. м?» Да-да, четырех ты-
сяч кубов! То есть два гек-
тара участка толщиной со-
рок сантиметров! 
Теперь, очевидно, при-

дется еще раз обследовать 
«расчищенный» в прошлом 
году участок, составлять 
новую смету на повторную 
расчистку и планировку. 

РАЗНОЕ 
БЛАГОУСТРОЙСТВО
Несмотря на череду 

обманов со стороны рай-
онных начальников, я еще 
раз настоял на обсужде-
нии моей инициативы по 
разработке проекта ре-
конструкции спортзала на 
школьном участке, пред-
ставив 22 марта 2024 г. 
эскизные разработки про-
ектов планировки, сделан-
ные нанятой мною фирмой.
На совещании 16 апре-

ля 2024 г. моя инициатива 
протокольно была под-
держана главой Шумер-
линского муниципаль-
ного округа Дмитрием 
Головиным с возложением 
на меня функций заказчи-
ка проекта с оплатой всех 
затрат самим инвестором, 
т.е. мною.

Разработка проекта та-
кого объема стоит дорого, 
не одну сотню тысяч рублей. 
На вопрос о возможности 
компенсации сделанных 
мною затрат после откры-
тия финансирования стро-
ительства из федерального 
бюджета Дмитрий Ивано-
вич по-начальственному 
отрезал: «Мы вам ничего 
платить не будем!». И доба-
вил, что я «должен за свой 
счет выполнить топосъем-
ку, инженерные изыска-
ния, получить техусловия». 
Значит, многочисленный 
аппарат его администра-
ции будет «кофэ попивать», 
взваливая на добровольца 
свои функции и заказчика, 
и застройщика, и платель-
щика. Такого нахальства я 
еще не видел! 

Я на благоустройство 
«своего» участка под фут-
больное поле потратил 
порядка ста тысяч соб-
ственных денег против 452 
тысяч бюджетных. На моем 
поле можно мяч гонять, 
на «головинском» благо-
устройстве ноги сломаешь. 
Сверху, со спутника, это хо-
рошо видно.

Да, проект реконструк-
ции здания Спортивно-
культурного центра в 
с. Нижняя Кумашка мы со 
своей командой разрабо-
таем. Но передавать его 
чиновникам при таком от-
ношении к важному делу 
я не намерен: наврут, об-
манут, как это случалось не 
раз.
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ЕСТЬ НАДЕЖДА

ТАКОЙ РЕЗУЛЬТАТ

Преимуществ больше, Преимуществ больше, 
чем издержекчем издержек

Ручное управление: Ручное управление: 
новые технологииновые технологии

Даже в нашей не слишком 
лучезарной действительности 
есть, фигурально выражаясь, 
светлые пятна. Одно из 
них – конструктивная идея 
депутата Вурнарского округа 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Игоря 
Ехлакова из села Орауши. 
Получит это светлое пятно 
развитие или нет, зависит 
от многих обстоятельств. 
Хочется думать, что они будут 
преодолимыми. Сам Игорь 
Юрьевич для осуществления 
своих начинаний сделал все 
возможное.

Лет пятнадцать назад ора-
ушский совхоз-милли-

онер «Мир» был продан афе-
ристам. Чтобы рассчитаться с 
кредитами, ушлые граждане 
привели хозяйство в состояние 
разрухи, а потом продали его и 
закрыли кредиты. Что не было 
продано, то разворовано. Вот 
таким незатейливым образом у 
сельчан отняли не только работу, 
но и какой-то смысл жизни. Но 
лучше не вспоминать это не са-
мое веселое прошлое и закрыть 
туда дверь: есть надежда, что хо-
зяйство обретет новую жизнь.
Игорь Ехлаков родом из Ора-

ушей. Он вырос на этой зем-
ле, мама его была зоотехником, 
дядя – агрономом, так что инте-
рес к сельской работе у него се-
мейный и хозяйское отношение 
к земле – тоже. И Ехлаков понял: 
бывшее успешное хозяйство 
можно восстановить. Расчеты 
показали, что средства для этого 

требуются немалые. Но нельзя 
же все оставить вот так, в забро-
шенном состоянии, ведь это зем-
ли, уцелевшие постройки… 

…Была здесь ультрасовре-
менная ферма на 300 голов с мо-
локопроводом, холодильниками, 
транспортерами, современным 
оборудованием. Ее можно вос-
становить. Есть еще две фер-
мы, откормочник и ангар, под-
лежащие восстановлению, для 

чего надо приложить 
не только руки, но и 
деньги. При их на-
личии можно будет 
взяться за работу над 
первой фермой, где 
сохранились стены и 
фундамент, есть элек-
тричество. Перего-
родки можно сделать 
новые, оборудовать 
транспортеры и моло-
копровод, поставить 
холодильные установ-
ки. Рядом стоящее 
здание обустроить 
для содержания бы-
ков. Его конструкции 
сохранились, не сгни-
ли – они были обрабо-
таны. Можно сделать и 
телятник.
Еще от прежнего 

хозяйства остались 
силосная яма и водо-
напорная башня – сов-
сем старая, кирпичная. 
При желании и ста-
рании заработают и 
яма, и башня. Если бу-
дет поддержка, Игорь 

Ехлаков постарается. Он уже и 
без поддержки, на собственные 
средства начал работу на приоб-
ретенных территориях: бывший 
«главный», отсидев положенный 
срок, выставил хозяйство на тор-
ги, Ехлаков их выиграл, купил 
земли и решил попробовать. 
Идет стадия оформления.

Сейчас в хозяйстве Игоря 
Юрьевича 530 га собствен-

ной земли плюс немного арен-

дованной – всего около 600 га. 
Техника своя – два Т-150 и «Киро-
вец», два комбайна. Словом, ми-
нимальная база для восстанов-
ления и дальнейшего развития 
имеется. 
Постоянная зарплата в хо-

зяйстве – от 35 тысяч рублей, за 
сезонную работу – в уборочную 
страду – Ехлаков платил от ста 
тысяч. Для обслуживания всего 
комплекса он планирует обеспе-
чить около 50 рабочих мест – это 
и растениеводство, и содержа-
ние КРС.
Проходимец расправился с 

успешным хозяйством, ответ-
ственный и заинтересованный 
человек хочет его восстановить и 
дать людям работу. Думается, го-
сударство в лице правительства 
республики должно воспринять 
такое начинание с одобрением. 
А одобрение – это всяческая по-
мощь, и в первую очередь – фи-
нансовая. Без государственной 
поддержки осилить такой объ-
ем и дать хороший результат не 
просто трудно – нереально.
Игорь Моляков постарается 

убедить правительство в важно-
сти и эффективности начинаний 
вурнарского депутата, сходит к 
министру сельского хозяйства. 
Он считает, что преимуществ в 
этом деле больше, чем издер-
жек. 

– Если все удастся, село зажи-
вет, задышит, – с надеждой гово-
рит Игорь Ехлаков.
Кстати, бизнес-план у него 

уже есть. А рынок сбыта молоч-
ной продукции, само собой, име-
ется.

Новые очистные со-
оружения в Вурнарах, 
как сообщили депута-
ту, работают на пол-
ную мощность. Они 
рассчитаны на 1800 
кубометров в сутки, 
но весной объем сли-
вов немного вырос. 
Увеличивается он в 
основном в период 
паводка, в такое вре-
мя они работают с пе-
регрузкой.

Территория старых 
очистных, буквально 
затопленная в былые 
времена грязными 
стоками, сейчас дей-
ствительно сухая.

Оборудование пе-
рекачивающей насос-
ной станции сточных 
вод, скорее всего, не 
соответствует заяв-
ленному в проекте, 
считает представи-
тель администрации 
Вурнарского округа. 
Есть мнение, что не 
соответствует серьез-
но – вполовину. Стан-
ция не справляется, 
не успевает перека-
чивать весь поступа-
ющий объем сливов, и 
они хлещут из колод-
ца водоотведения, за-
ливают прилегающую 
территорию, а потом 

неспешно текут в реч-
ку Апнерку. Но это по-
правимо. Чтобы устра-
нить несоответствие, 
требуется заменить 
компрессорную уста-
новку и электродвига-
тели.
Возможно, такое 

оборудование было 
установлено в целях 
экономии. В то же 
время на достройку 
очистных сооружений 
понадобились допол-
нительные средства. 
Интересно получи-
лось.

Пока же на стан-
ции периодически 
появляются рабочие 
и устраняют засоры 
вручную. А жители жа-
луются и на вытекаю-
щие на территорию 
последствия, и на за-
пах этих последствий.
Для решения во-

проса надо создать 
экспертную комис-
сию, которая опре-
делит, какое было 
установлено оборудо-
вание. После этого си-
туацию можно будет 
исправить.

Депутат Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков продолжает поездки по округам 
республики. Цель поездок – выявление 
проблем на объектах ЖКХ и поиск способов 
их решения.
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Общественная приемная партии в Ядрине продолжает 
оставаться центром притяжения для горожан.

Партийные активисты-волонтеры провели на улицах Цивильска 
флэшмоб, посвященный Дню России и организованный 
местным отделением партии. 

Председатель местного 
отделения партии 
в Аликовском округе 
Вячеслав Филимонов 
награжден медалью 
«За отвагу».

После первой встречи представителей жильцов МКД 
с руководителем Государственной жилищной инспекции (ГЖИ) 
Чувашии – главным государственным жилищным инспектором 
Виктором Кочетковым скептики поговаривали, 
что продолжения не будет и мероприятие это – разовое. 
Как говорят, на каждый роток не накинешь платок. 
Третья встреча прошла 10 июня. В ней кроме самого 
Виктора Кочеткова участвовали и представители юридической 
службы ГЖИ.

Ольга Фунтикова, помощник депутата Госдумы 
Анатолия Аксакова, побывала в Атратском доме-
интернате (Алатырский МО) и встретилась с его 
директором Андреем Логиновым. На встрече были 
обсуждены вопросы содержания и лечения инвалидов, 
проживающих в заведении, и строительство новых 
корпусов интерната. 

Решаются 
социальные вопросы 

Депутат работает 
для людей

В Цивильске 
провели флешмоб

Награжден медалью 
«За отвагу»

Сотрудничество продолжается

В частности, благодаря ре-
гиональному проекту «Старшее 
поколение» нацпроекта «Демо-
графия» здесь скоро появится 
четырехэтажный спальный кор-
пус, рассчитанный на 158 мест. 
Кроме жилых блоков, в новом 
спальном корпусе предусмо-
трены комнаты для занятий в 
кружках, гостиная с буфетом, 
хозяйственные помещения. На 
первом этаже будут находить-
ся вестибюль, гостевая комната, 
фитобар, гардеробы и медка-
бинеты. Помимо строительных 
работ, проект предусматривает 
благоустройство территории 
дома-интерната. Там появятся 

спортплощадка и зона отдыха, 
декоративное уличное освеще-
ние, будет устроен проезд и пе-
шеходные дорожки, проведено 
озеленение.
Двумя днями ранее Ольга 

Фунтикова встретилась с Арте-
мом Захаровым, инвалидом вто-
рой группы. Артем сейчас вы-
бирает учебное заведение для 
поступления. Вместе с предста-
вителем НКО «Русская звезда» и 
отцом Андреем обсуждали, на-
сколько учебные заведения се-
годня доступны для инвалидов, 
какое выбрать Артему и какими 
льготами он при этом может 
воспользоваться.

Секрет популярности прост 
– жителей округа здесь ждут 
теплый прием и квалифициро-
ванные ответы депутата Собра-
ния депутатов Ядринского МО, 
председателя местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, юриста 
Владимира Офаринова. В мае 
в общественную приемную по 
различным вопросам обрати-
лись 14 человек. Немало жите-
лей города и округа пришло и 
на очередной прием граждан 
14 июня.
Работа местного отделения 

не ограничивается приемом 

граждан. Под руководством 
Владимира Офаринова были 
проведены детский турнир по 
дартсу и субботник по благо-
устройству обелиска, воздвиг-
нутого в память о жертвах по-
литических репрессий.
В Чувашии прошли раз-

личные мероприятия, посвя-
щенные Дню медицинского 
работника. В Ядрине с про-
фессиональным праздни-
ком сотрудников Централь-
ной районной больницы им. 
В.К. Волкова поздравили депу-
таты от партии Владимир Офа-
ринов и Геннадий Иванов.

Горожанам, прежде всего 
детям, было предложено от-
ветить на ряд вопросов, ка-
сающихся этого события. За 
верные ответы победители 
получили памятные призы, 
подарки с символикой пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ.
Вопросы были такие: что 

является государственны-
ми символами Российской 
Федерации; что означают 
цвета государственного 
флага России; что симво-
лизирует государственный 
герб РФ; кто и в каком году 
написал слова гимна Рос-
сийской Федерации; когда, 
кем и при каких обстоя-
тельствах была написана к нему 
музыка.

В большинстве случаев ответы 
были правильными.

Он записался добровольцем и 
уехал в зону СВО в прошлом году. 
Сначала воевал в Запорожской 
области в отряде морской пехоты, 
где получил ранение в ногу. Пос-
ле лечения в госпитале вернулся 
в строй – на этот раз стал десант-
ником. За свои ратные подвиги не 
раз получал благодарности от ко-
мандования.

Как всегда, кура-
тором мероприятия 
была член бюро Со-
вета регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
заместитель пред-
седателя Союза соб-
ственников жилья Та-
мара Манаева.

– Эта встреча, как и 
предыдущие, прошла 
в атмосфере полного 
взаимопонимания, – 
рассказывает Тамара 
Арсеньевна. – Участие 
в ней юристов позво-
лило более точечно 
обсудить проблемы, 

благодаря чему пред-
ставители советов 
МКД получили квали-
фицированные отве-
ты на все вопросы. 
Как выяснилось, 

многие острые во-
просы, которые мы 
поднимали, уже ре-
шаются. Если раньше, 
чтобы оспорить про-
токол общего собра-
ния по причине его 
фальсификации, надо 
было обращаться в 
прокуратуру или суд, 
то теперь ГЖИ предо-
ставлено право при-
знавать этот документ 
недействительным 

без обращения в суд, 
но только при нали-
чии серьезных осно-
ваний. Обсудили мы 
и другую проблему – 
пассивность жильцов, 
которые не ходят на 
общие собрания, а по-
том жалуются на УК. 
Хочу выделить еще 

один важный момент. 
Руководитель Гос-
жилинспекции всем 
ведомствам и их чи-
новникам показал 
мастер-класс, как надо 
работать с населением. 
И это не менее ценно, 
чем обсуждение и ре-
шение острых проб лем. 
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Шахматисты 
привезли медали 

Ветераны не стареют

Мемориальный комплекс 
летчика-космонавта СССР 
А.Г. Николаева посетил Герой 
России, летчик-космонавт РФ 
Николай Бударин вместе 
с супругой Мариной Львовной. 

В Казани состоялся очередной этап Детского 
кубка России по шахматам «Мемориал 
Р.Г. Нежметдинова», по итогам которого 
спортсмены Чувашии – Архип Морозов и 
Марьяна Осипова – завоевали медали.

На состоявшемся в Москве на стадионе имени 
братьев Знаменских открытом чемпионате 
столицы России красночетайские легкоатлеты, 
как всегда, были на высоте мастерства и 
стали обладателями четырех золотых и одной 
серебряной медали.

УСПЕХ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

КУЛЬТУРА 

СЕЛО

ПРИРОДА

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

В музее – новый экспонатВ музее – новый экспонат

В Чувашском государственном 
театре «Волга Опера» завершился 
V Международный фестиваль 
оперетты. Публике были 
представлены спектакли «Фиалка 
Монмартра» Имре Кальмана, 
«Москва, Черемушки» Дмитрия 
Шостаковича, «Летучая мышь» 
Иоганна Штрауса, а также 
концертное исполнение оперетты 
«Сильва» Имре Кальмана с 
участием приглашенных солистов.

Специалисты Московской школы 
ухода за деревьями «Здоровый 
лес» приступили к обследованию 
и оздоровлению старейшины 
чувашских дубов.

Фестиваль опереттыФестиваль оперетты

Дубу подарят вторую молодостьДубу подарят вторую молодость

Гости возложили цветы на могилу 
космонавта-3, пообщались с юными по-
сетителями музея и передали в его фон-
ды ложемент амортизационного кресла 
космического корабля «Союз ТМА-1», 
спускаемый аппарат которого пред-
ставлен на территории Мемориального 
комплекса А.Г. Николаева.
Ложемент необходим для равно-

мерного распределения нагрузок по 
поверхности тела, чтобы обезопасить 
космонавта при ударе о землю во время 
приземления. Ложемент индивидуален, 
делается точно по фигуре конкретного 
человека. Изготавливают ложементы 
задолго до старта. Сначала делают гип-

совый оттиск фигуры космонавта и по 
этой форме отливают металлическое 
ложе, напоминающее ванночку. 
Российский спускаемый аппарат 

ограничен в объеме, поэтому в него по-
мещаются лишь специальные аморти-
зационные кресла-ложементы. Только 
они могут снизить перегрузку при по-
садке. 

Фестиваль завершился грандиоз-
ным гала-концертом под 
управлением дирижера 
Александ ра Вронского, в 
котором участвовали веду-
щие солисты Театра «Волга 
Опера» и приглашенные ар-
тисты из Санкт-Петербурга 
и Минска: лауреаты между-
народных конкурсов Ека-
терина Фенина, Александр 
Трофимов и Жанна Дом-
бровская (Мариинский 
театр, Санкт-Петербург), 
лауреат всероссийских кон-
курсов Александр Кузне-
цов (Михайловский театр, 
Санкт-Петербург), лауреаты 
международных конкурсов 
Наталья Глух и Денис Нем-

цов (Белорусский академический музы-
кальный театр, Минск, Беларусь).
В программе концерта в сопровожде-

нии симфонического оркестра театра 
«Волга Опера» прозвучали популярные 
фрагменты из советских и зарубеж-
ных оперетт И. Штрауса, П. Абрахама, 
Ф. Зуппе, Ж.-Ж. Оффенбаха, И. Кальмана, 
Ф. Легара, И. Дунаевского, Е. Птичкина и 
Д. Шостаковича.
Фестиваль оперетты – один из не-

многих фестивалей этого музыкального 
жанра в России – проводится в Чебокса-
рах с 2009 года. 

В 2023 году дуб, произрастающий на 
территории Моргаушского округа, стал 
победителем конкурса «Российское 
дерево года». Такие деревья получают 
сертификат на бесплатное обследова-
ние и выполнение оздоровительных 
мероприятий от Центра древесных экс-
пертиз «Здоровый лес» (Москва).
Многовековому дубу 373 года, его ак-

тивно посещают туристы. 
Будет выполнена санитарная обрез-

ка дерева, сделана инструментальная 

диагностика его состояния. В почву 
планируется внести жидкие комплекс-
ные удобрения, чтобы снизить и убрать 
возможные риски грибковых заболева-
ний в корневой части.

На вершине пьедестала 
почета расположился Ар-
хип Морозов, показавший 
лучший результат среди 
мальчиков до 9 лет. Облада-
телями «серебра» и «брон-
зы» стали хозяева турнира 
Михей Ларионов и Аполлон 
Иванчин.

Среди девочек до 11 лет 
Марьяна Осипова выиграла 

бронзовую медаль. Побе-
дителем соревнований ста-
ла Милана Соколова, пред-
ставляющая Свердловскую 
область, «серебро» у Мии 
Винокуровой из Татарста-
на.

Турнир был юбилейным, 
45-м по счету и собрал бо-
лее 450 спортсменов из 28 
регионов России.

Спортивная гордость 
муниципального округа, 
многократная чемпионка 
и победительница Всерос-
сийских соревнований по 
легкой атлетике Людмила 
Михуткина из села Красные 

Четаи была лучшей среди 
женщин 75 лет и старше в 
беге на 100 метров, спортив-
ной ходьбе на 3000 метров 
и удостоилась двух золотых 
медалей.

Валентин Харитонов, жи-
тель деревни Хозанкино, из-
вестный во всей России и 
Чувашии достижениями на 
спортивных соревнованиях, 
сумел показать лучшие ре-
зультаты в беге на дистан-
циях 400 и 800 метров сре-
ди мужчин 75 лет и старше. 
В спринтерском беге на 100 
метров Валентин Ефимович 
пришел на финиш вторым и 
по итогам двухдневных со-
ревнований завоевал две 
золотые и одну серебряную 
медаль.
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Сколько веревочке Сколько веревочке 
ни виться…ни виться…

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 8 (908) 844-
44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, 

предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, офис 
306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная депутата 
Госдумы Российской Федерации 

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

ТАКИЕ НОВОСТИ

Законотворцы Законотворцы 
перестаралисьперестарались

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 Благородная Дейзи около 
8-9 месяцев

Шикарная собака для ис-
тинных ценителей! Совсем еще 
малышка, но уже дама с потря-
сающим окрасом. Грациозная, 
активная и жизнерадостная. 
Изящная, среднего размера. 
Послушная и очень смышленая. 

Дома ничего не портит, терпит 
до выгула. Хорошо относится к 
другим животным. 

2 Идеальная охранница Лада, 
около года

Статная красотка. Очень ум-
ная и послушная для своего воз-
раста, активная, контактная и 

общительная. Полностью готова 
к переезду в новый дом и осва-
иванию новой подконтрольной 
территории. Имеет ветпаспорт. 

3 Красавчик Дик, 
около 6 месяцев

ПО СУТИ ДЕЛА

Закон об обращении 
с животными без 
владельцев ожидаемо 
стал резонансным. 
Резонанс «прилетел» и от 
Генеральной прокуратуры 
РФ – в ведомстве сочли 
принятые в регионах 
(более чем в десяти) 
законы негуманными 
и противоречащими 
федеральному 
законодательству. 
В Госсовете Чувашии 
рассматривался 
законопроект, 
в котором речь шла 
и об эвтаназии 
безнадзорных животных, 
правда, с оговорками. 
Вячеслав Росинский, пол-

номочный представитель ге-
нерального прокурора Рос-
сии в Конституционном суде 
РФ, высказал позицию над-
зорного ведомства: регионы 
не вправе произвольно усып-
лять бездомных животных.

«Региональные законы, 
позволяющие усыплять не-
востребованных животных 
независимо от их здоровья 
и степени опасности для 
людей, противоречат феде-
ральному закону «Об ответ-
ственном обращении с жи-
вотными» – такова позиция 
Генпрокуратуры, с которой 

ведомство выступило на за-
седании Конституционного 
суда. Генпрокуратура счи-
тает, что ФЗ с поправками 
от 2023 года, разрешающий 
регионам принимать законы 
об эвтаназии «невостребо-
ванных» собак, создает си-
туацию правовой неопре-
деленности. Благодаря этим 
пробелам региональные 
акты противоречат не только 
принципам гуманности, но и 
федеральному законодатель-
ству, утверждает ведомство. 
Как передает ТАСС, Ген-

прокуратуру возмутила воз-
можность региональных 
властей убивать бездомных 
животных независимо от их 
здоровья и степени опасно-
сти для людей.
По сути, сейчас любой 

регион РФ может принять 
закон, по которому отлов-
ленную на улице бездомную 
собаку можно убить на 31-й 
день нахождения в приюте, 
если ее никто не захотел за-
брать. И неважно, проявляло 
животное агрессию или нет.
Кстати, в своей позиции 

Генпрокуратура также указа-
ла, что по ФЗ эвтаназия жи-
вотных может проводиться 
только в приютах, работа ко-
торых регулируется методи-
ческими указаниями.

Ãåíïðîêóðàòóðà íàçâàëà ðåãèîíàëüíûå 
çàêîíû îá ýâòàíàçèè æèâîòíûõ 
íåãóìàííûìè

* В Чувашии возбуждено уголовное дело 
против замдиректора Республиканского 
фонда капремонта Льва Осипова. Его обви-
няют в посредничестве во взяточничестве 
в особо крупном размере.

По версии следствия, в период с мая 
по сентябрь 2022 года Осипов получил от 
коммерческой организации часть взятки в 
размере 3 млн руб., вся взятка должна была 
составить более 12,8 млн руб. и предназна-
чалась для неустановленных должностных 
лиц из исполнительной власти за покрови-
тельство при выполнении работ по капре-
монту. 

Обвиняемый заключен под стражу.

* Экс-главу управления капстроитель-
ства Чебоксар отправили в колонию-по-
селение за преступления, связанные со 
строительством школы в Садовом. Приго-
вор за воспрепятствование предпринима-
тельской деятельности и злоупотребление 
должностными полномочиями вынес Ле-
нинский райсуд Чебоксар. 

Следствие и суд установили, что в 2020-
2022 годах чиновник препятствовал за-
стройщику – затягивал передачу проектной 
и технической документации, не согласо-
вывал порядок работ по переносу воздуш-
ных линий электропередач, не оплачивал 
фактические расходы. Следствие сочло, что 
Орлов имел цель получения материальной 
выгоды для себя и другой фирмы, которой 
он планировал передать права на строи-
тельство школы.

Итог – 2 года колонии-поселения с лише-
нием права занимать определенные долж-
ности на срок 3 года. Однако за истечением 
срока давности подсудимого приговорили 
к 480 часам обязательных работ.

* За злоупотребление полномочиями 
арестован бывший заместитель директо-
ра Института территориального развития 
Александр Федяков. Он обвиняется в зло-
употреблении полномочиями, повлекшем 
тяжкие последствия.

По версии следствия, в период с де-
кабря 2021-го по март 2022 года Федяков 
заключил договоры с аффилированной 
коммерческой фирмой на поставку обору-
дования для детских площадок, после чего 
принял в штат представителя поставщика и 
наделил его полномочиями на осуществле-
ние замены одного оборудования на другое 
– с более низкой себестоимостью. Закупка 
оплачивалась за счет бюджетных субсидий. 
Ущерб составил более 51,6 млн руб.

Также Федяков привлек сторонние ком-
мерческие организации, понесенные ими 
расходы он выплатил другой аффилиро-
ванной фирме, не участвовавшей в выпол-
нении работ. В результате две организации 
понесли ущерб на сумму более 18,7 млн руб.

(По данным следкома 
и прокуратуры) 

Все собаки привиты и стерили-
зованы.
Выставки проводятся каждую 
субботу в ТРЦ «Каскад», цоколь-
ный этаж, нижняя парковка, 
с 10.30 до 17.00.

Активный жизнерадостный 
мальчишка, на выставках этот 
красавчик покоряет обаянием и 
наивностью сердца волонтеров. 
Будет среднего размера.
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